



PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL

CARRANZA, 20

TELÉFONO 45454

Madrid, 5 de junio de 1936

Al compañero T. FERNANDEZ
Madrid

2 (copias)

Estimado camarada:

En contestación a vuestra carta del 4 de junio en que recogiendo una información inexacta os haceis eco de ella e incluso manifestais vuestra indignación por mi conducta, paso a comunicaros lo siguiente:

En el día de ayer y estando trabajando en mi despacho se presentó un individuo preguntando por mí. Le hice pasar y me preguntó si estaba en la cocina arreglando una cañería un fontanero. Le dije que lo ignoraba, pues no acostumbro a trabajar en la cocina ni a preocuparme de lo que allí pase y al decir él que le habían informado estaba trabajando, yo mismo le acompañé para que si el hecho era cierto hablase con el mencionado compañero. No hubo, pues, negativa reiterada por mi parte sino expresión de mi ignorancia sobre este particular, ni hubo tampoco amenazas por su parte que yo no hubiera tolerado ni a él ni a nadie.

En presencia mía discutieron ambos sobre si estaba o no autorizado para trabajar alegando ambos razones en apoyo de su tesis sin que yo mediara en la conversación y marchándose ambos al poco tiempo a la calle, no sin antes manifestar el compañero que había ido en representación de los huelguistas que él comprendía no tenía yo culpa ninguna.

Me interesa además hacer constar que ni yo ni ninguno de mis familiares han llamado al individuo de referencia, sino que funcionando mal la cañería del agua hace más de un mes, se había avisado bastantes días antes al dueño de la casa, que es a quien corresponde atender las reparaciones y este señor envió el día de ayer a quien tuvo por conveniente sin comunicarnos si estaba o no autorizado para realizar trabajos de esta clase.

De su carta dare cuenta a la Comisión Ejecutiva en la primer reunión que celebre, pero no he querido dejar pasar ni un solo día en facilitaros la versión exacta de lo sucedido.

Lamentando que os permitais emitir juicios desconsiderados sin informaros previamente de la verdad de los hechos, queda cordialmente vuestro y del Socialismo,

(Firmada: J. S. Vidarte.)

Madrid, 10 de Junio 1936. 2

Sr. Don. Rodolfo Llopis.
MADRID

Estimado compañero:

Después de la conversación particular que hemos sostenido sobre el asunto del obrero fontanero, adjunto te remito copia de la carta que, con fecha 5 del actual, envié al compañero Fernández, Secretario de Obreros Vidrieros y Fontaneros, para que ahí tengas antecedentes de la cuestión.

Tuyo cordialmente y del Socialismo.

Firmado: Juan Simón Vidarte.

3

Bs. Aires 29 julio 1936.

Compañero Vidarte: Amplio mi envío de fecha 27 con interesantes informaciones sobre el conflicto creado por la barbarie militarista-clerico-fascista.

Muy dignas de todo elogio las "Organizaciones" y "Juven-
tudes". ; Que la vindicta caiga sobre la barbarie negra, para que de una vez por todas cese la soberbia de las oligarquías!

Estimado compañero, por los caídos; Adelante Socialismo!, sintiendo enormemente no poder estar entre Vdes.

Estrecho abrazo y U. R. S. I.

Francisco R. Rodríguez

A/d. Charcas 77H

4
Bs. Aires 9 de agosto 1936.

Sr. J. S. Vidarte

En calle Bernardo de Trigueros 483 está instalada una sucursal fascista hispana titulada "Acompañión Monárquica" C. E. D. A. (sección argentina) de la que forman parte la serie de títulos huídos y nombres superfluos que giran alrededor de ellos para conseguir un huecillo más o menos remunerado en las empresas que aquellos regentan; pues bien, con motivo del golpe fracasado de los "botas" y fascistas, han tratado de hacerse oír y ahí acompaña la notita que se han atrevido hacer pública... nada, no se enteran de que la hora del cese está decretada.

Maravilloso civismo todos los correligionarios, recordemos a los desaparecidos y por su memoria... ¡Justicia! con absoluta prescindencia de quijotesca caballeridad, en bien de la Nueva España.
Comarada,

salud, estudio abaco y Socialismo.

Kaunio R. Rodriguez

Arca

A/d. Charcas 77H.

Buenos Aires 11 agosto 1936⁵

Sr. Juan Simón Vidarte

Estimado compañero: En 27 de mayo se informaba como contemplar en anexo N.º 1, ciertas medidas a tomar por la C. C. del Partido, por las que había ver una honda desinteligencia entre los dirigentes, dando por ello la sensación de encontrarse la familia Socialista en peligrosa desunión, lo que parecía confirmar el resultado de la elección de 30 de junio.

Ante la evidencia de ello, por parte de la prensa burguesa de esta ciudad se fijaron varios comentarios, algunos de ellos tan tendenciosos como los esquetos por el colaborador de esa Antonio Castro Labatza y los punzantes dibujos de "Crítica" que figuran en anexos N.º 2 y 3.

Observado a distancia que es como mejor se aprecia, hubo sensación de que efectivamente existían ansias de compartir funciones gubernamentales con alguna mira de alterar la pureza del Ideal, pues desde antes de abrir el valioso compañero Indalecio Prieto Cuervo evidenciaba interés por colocarse junto a los hombres del tibio e inane desastroso republicanismos.

Ante los desacuerdos que latían en el Partido, "El Socialista" de 18 de mayo había serias advertencias, sirviendo ello para

bulldozer alborozo de los fascisticantes, pero he aqui que en el "El liberal" de Bilbao de 20 de junio aparecen ciertas frases que aun cuando hechas en sentido humoristico daba a comprender cierta amargura, provocadora de comentarios amenaadores de derechistas, que en anterior ocasion y por iguales causas tuvo que contestar en 11 de junio "El Socialista".

¡ Todo eso ocurría mientras los generalotes con el "jefazo" y demas elementos fascistoideas preparaban el desaguisado que ha conducido "de facto" a la terrible pero purificadora tempestad que se va atravesando!

A veces creia contemplar en aquellas discusiones una hábil estrategia politica, pero venia a la duda al observar las denuncias que tan documentadamente hacia el organo de la Federación de Juventudes S. C. "Juventud" en sus números 7, 8 y 9; duda que fácilmente se puede adivinar.

Por esa situacion de incertidumbre o debilidad, los elementos reaccionarios de aqui (españoles) fiel reflejo de los de ahi (pues no en balde manobra Guadalupe, etc.) sobre estos le he hecho referencia por carta de 9 del corriente, se las prometian muy felices, considerando que al estar manifiesta la decision izquierdista el desbando al producirse el golpe de fuerza seria inevitable y al apurar los dirigentes y eliminarlos, el Partido seria

destruido y por de consiguiente, los tales quedarían colocados en el mejor de los mundos sin existencia alguna.

Para que se conozcan esos elementos acompaño relación, anexo H, servirá para saber a qué atenerse en las relaciones que deban observar por estas latitudes cuando de conacionales se trate; en lo internacional, ello es asunto que deberá registrarse con prudencia y tacto, pues no ha de olvidarse que en lo que respecta aquí es país que por el momento padece una situación política de semi dictadura fascista y que por menos de un año ⁽¹⁾ hacen revivir el recuerdo de la dominación "gajega" histórica que como decía Gorki no sirve más que para despertar pasiones criminales en los pueblos".

Como antecedente incluyo anexo N.º 5.

Con lo expuesto parece me desvío del móvil de la frente, pero encuadra sin ninguna duda, por adaptarse a la realidad actual; ahora, para terminar me retrotraigo al principio, esto es, que experimentando en carne propia las funestas consecuencias de las prácticas y reglas del liberalismo, dadas por la República más o menos verdadera y que amenazaban muy seriamente con destruirnos, en estos sublimes momentos en que el Pueblo Productor vierte su generoso sangre en defensa de la "Democracia bien sentida y mejor practicada," los dirigentes del Postulado Socialista, olvidando veleidades persona-

(1) Aquí todos los españoles somos; "gajegos de m... rd."

les que a nada bueno conducen, yendo unidos al bien común, estrechem filas para ser todos, uno, procurando de corazón llevar a la super-organización del Estado, no tratando de ir a buscar orientaciones de expedientes transitorios o formulescas soluciones para salir de dificultades que a la postre más tarde o más temprano nos llevarán a entrar en nueva encrucijada.

Esto así debe ser:

- 1.º - Porque el pueblo bien lo ha ganado en esta cruenta cruzada.
- 2.º - Porque no habría perdón posible si por renueltas ambiciones volvieran el Partido a peligrar en su cohesión; y
- 3.º - Porque los que ¡han caído! ¡Alta la frente y el pecho como muralla..... así lo mandan! No pudiendo consentirse que el sacrificio sea estéril.

¡Sin más querido camarada, envío estrecho abrazo, apreciándome como siempre atento servidor, compañero y del Socialismo

Francisco R. Rodríguez
 ex-saqueito de Inspección, ex-comisario de
 la Embajada en Bs. As.

A/d. Charcas 77H